

Embourg, le 15 janvier 1985

Mon cher Yann-Marc,

Avent toute autre chose, je voudrais te dire un très grand merci pour ta gentille carte de Noël, ta gentille carte du Nouvel An, et aussi — et surtout — pour ta lettre du 26 décembre et la photo-souvenir de Paris qui y était jointe. Tout cela m'a fait grande plaisir et, comme les autres fois, tu me disais des choses très gentilles qui m'ont été droit au cœur.

Je suppose que tu as reçu, entre-temps, les cartes que je t'ai envoyées pour le Noël et le Nouvel An, mais j'imagine que tu as dû les recevoir un peu tard, car j'ai observé que le courrier avait été très lent aux environs du Nouvel An. Ta lettre du 26 décembre ne m'est parvenue que le 7 janvier — et mon courrier a dû être retardé de la même façon.

Je te donne maintenant de mes nouvelles en détail, ce qui répondra en même temps à quelques questions que tu me poses dans ta lettre :

- j'ai terminé (et envoyé aujourd'hui chez Michèle) le cinquième "Petromillénos" qui s'appellera — si le titre n'est pas changé — "Les Marais de la mort"; je l'ai terminé avec 14 jours de retard (Mourrrr!) et je dois maintenant essayer de rattraper ce retard d'une manière ou d'une autre;
- je commence aujourd'hui à écrire le 17<sup>e</sup> "Confidants" qui s'appellera (toujours si le titre n'est pas changé) "Les périss de l'an 2189"; c'est celui dont je t'ai déjà parlé, et où tu interviewras sous le nom de Yann-Marc; le synopsis a déjà été approuvé, et je dois le terminer pour le 31 mars (si je réussis à rattraper mon retard, ce que j'espère);
- je prépare en même temps le synopsis du 6<sup>e</sup> "Petromillénos" qui s'appellera (toujours sans changement) "La jungle interdite"; en principe, je commencerai à l'écrire le 1<sup>er</sup> avril (si j'ai rattrapé mon retard) et je dois l'avoir terminé le 30 juin;
- après cela viendront (enfin!) le 8<sup>e</sup> "Ecole du Temps", qui

est celui qui, je suppose, t'intéresse le plus puisque tu  
y apparaîtras en t'appelant Yann-Mare ; je dois, en  
principe, soumettre le synopsis le 1<sup>er</sup> avril, et  
livrer le livre entre le 1<sup>er</sup> juillet et le 30 septembre.  
J'imagine que cela doit te paraître bien tard, mais  
je ne pourrai vraiment pas faire mieux, parce que  
Hélène m'importe l'alternance Petromilliers - Confé-  
rences - Petromilliers - Etadès, non qu'il sorte  
régulièrement chaque année deux "Bibliothèques" -  
et deux "mosquées Yennez".

Excuse-moi si je ne t'en dis pas plus  
aujourd'hui, mais il est tard et je suis très fatigué.  
Je t'écrirai encore sans faire alors quelques journées,  
pas plus, car je n'oublierai pas que c'est bientôt : 

Et en te quittant, je te prie de  
croire, mon cher Yann-Mare, à toute ma sympathie.

Philippe